
團體「青研香港」昨日發布「關於完善香港選舉制度的意
見調查」，結果顯示有七成受訪者認同需遵從全國人大的決定
以完善香港選舉制度，以及認同完善選舉制度有利香港的繁榮
穩定。調查又發現，有約七成受訪者認為完善香港選舉制度不
會導致民主倒退。就未來選舉委員會及立法會組成方面，有
58%受訪者認為未來的選舉委員會應取消區議員所佔席位。
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復活節長假防疫不容放鬆
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本港第四波新冠疫情爆發逾
四個月後終現轉機，上周末連
續兩天錄得本地零確診，是
自去年11月16日後再次實現
本地零感染。政府專家顧問、

香港大學微生物學系講座教授袁國
勇表示，隨着氣溫逐漸回升，病毒傳播
速度減慢，令香港有望實現「清零」目
標。中大呼吸系統科講座教授許樹昌則
認為，現時處於第四波疫情的尾聲，如
持續沒有源頭不明個案，政府可放寬教
堂、學校的限制。
不過，兩位專家均提醒市民，須小

心防範復活節假期後疫情出現反彈，呼
籲市民在長假期間繼續自律配合防疫措
施，切莫令之前的努力功虧一簣。事實
上，綜觀之前幾波疫情發展可以看出，
本港防疫似乎陷入「每逢假期便反彈」
的怪圈。每當疫情有所緩和，政府放寬
社交限制措施後，市民就會放鬆警惕，
在假期時放縱群聚或大肆與親友聚餐，

以至於再次引發群聚感染，令之前為
「清零」所做的努力化為烏有。
因此筆者認為，市民大眾在復活節

長假期間不妨再多忍耐一會，切忌於長
假時與親友聚會慶祝或出外遊玩，增加
病毒傳播的風險，為「清零」埋下隱
患。另方面，政府不妨考慮暫緩放寬社
交限制措施，進一步鞏固得來不易的防
疫成果，等到社區隱形傳播鏈被切斷
後，或持續兩星期未發現源頭不明個案
後，才逐步放寬限制措施。
政府亦可參考周邊地區與國家的經

驗，做好「清零」的收尾工作。以澳門
為例，即便已連續360多天未出現本地感
染個案，且與廣東省恢復通關，但澳門
政府仍在關口實施嚴格的防控措施，以
防止病毒輸入。現時本港正迎來「清
零」前的關鍵時刻，政府需好好把握這
次機會，進一步扼殺病毒的傳播鏈，切
實做到社區「清零」，為盡早恢復通關
打下基礎。

據新華社報道，十三屆全國人大常委
會第二十七次會議昨日下午在北京人民大
會堂舉行第一次全體會議，栗戰書委員長
主持。會議審議香港基本法附件一香港特
區行政長官的產生辦法修訂草案、香港基
本法附件二香港特區立法會的產生辦法和
表決程序修訂草案等。常委會組成人員
167人出席會議，出席人數符合法定人
數。
貫徹落實十三屆全國人大四次會議通

過的《全國人民代表大會關於完善香港特
別行政區選舉制度的決定》精神和要求，
委員長會議向全國人大常委會提出了關於
提請審議《中華人民共和國香港特別行政
區基本法附件一香港特別行政區行政長官
的產生辦法（修訂草案）》的議案、關於

提請審議《中華人民共和國香港特別行政
區基本法附件二香港特別行政區立法會的
產生辦法和表決程序（修訂草案）》的議
案。受委員長會議委託，全國人大常委會
法制工作委員會主任沈春耀作了關於兩個
修訂草案的說明。
全國人大常委會副委員長王晨、曹建

明、張春賢、沈躍躍、吉炳軒、艾力更．
依明巴海、萬鄂湘、陳竺、王東明、白瑪
赤林、丁仲禮、郝明金、蔡達峰、武維
華，秘書長楊振武出席會議。國務院副總
理劉鶴，國家監察委員會主任楊曉渡，最
高人民法院院長周強，最高人民檢察院檢
察長張軍，全國人大各專門委員會部分成
員，部分全國人大代表，有關部門負責同
志等列席會議。

人大常委會審議兩修訂草案

立法會監察西九文化區計劃推行情況
聯合小組委員會成員昨日巡視西九文化
區，活動後西九文化區管理局董事局主席
唐英年會見傳媒時表示，M+博物館定會
遵守法律，秉持專業、客觀、持平的宗旨
進行策展工作，強調若任何展品被駐港國
安公署或警方國安處裁定為違反香港國安
法，館方會全力配合，依法處理。

劉國勳稱藏品違國安法應刪除

至於會否展出艾未未的爭議作品，唐
英年表示，M+從沒有計劃展出該不雅照
片，並強調策展不是雜貨攤，不會將所有

藏品全數展出，要確保策展符合主題。
小組委員會主席劉國勳昨日表示，

就M+藏品內容引起社會關注，今次參
觀活動已向董事局表達，凡違反香港國
安法的藏品不應展出，亦應進一步在館
藏中刪除，而局方則回應指要刪除館
藏，需經過內部委員會程序，他們會作
研究。
小組委員會委員周浩鼎促請展品審查

小組應加緊審查、做好把關，而M+博物
館亦須加強採購和接受捐贈時的前期審
查，做好把關工作，若有作品涉嫌違反香
港國安法，館方應拒絕接收。

M+展品若違法 唐英年：依法處理

■■唐英年唐英年

歐盟日前以所謂的新疆人
權問題，對中國部分官員和實
體實施單邊制裁措施，引起大
批香港市民不滿。民間團體
「同心護港」昨往歐盟駐港辦
事處請願，抗議歐盟罔顧事
實，侵犯中國主權。召集人曹
先生表示，新疆事務純屬中國
內政，歐方應停止以人權為
由，借新疆問題誣衊抹黑中
國、干涉中國內政。

團體批歐盟「借疆」抹黑
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為了解市民對全國人大「311決定」、完善本港選舉制度和民主
進程的看法，「青研香港」於3月22日至28日，以「關於完

善香港選舉制度的意見調查」為題進行網絡問卷，期間共收到1,013
位市民回應。
調查結果顯示，有71%受訪者認同需遵從全國人大的決定以完

善香港選舉制度，同樣有71.1%受訪者認同完善選舉制度有利香港
的繁榮穩定。另外，有65.4%受訪者認為加入由選舉委員會選出的
議席後，立法會的代表性會更廣泛，68.9%受訪者亦認為完善香港選
舉制度不會導致民主倒退。
另外，有57.4%受訪者認為未來的立法會中經選舉委員會選舉所

產生的議員應佔大多數，有56.9%受訪者認同在地區直選中採用「雙
議席單票制」的選舉模式。至於「候選人資格審查委員會」方面，有
67.6%受訪者贊成委員會組成成員中應有中央駐港機構代表。

陳恒鑌：「民主倒車」論片面

民建聯立法會議員、「青研香港」顧問陳恒鑌表示，「愛國者
治港」是「一國兩制」方針政策的核心要義，完善選舉制度可為
「愛國者治港」的落實提供制度性保障，並認為民主沒「標準答
案」，以單一標準或維度作出「民主倒車」的批評十分片面。
陳恒鑌表示，基本法正文中「循序漸進」的原則和「雙普選」

的終極目標沒改變，透過對選委會的重構和賦權，擴大均衡參與和
代表性，從而建立符合香港實際情況、有香港特色的民主制度，充
分體現了「一國兩制」的進步性和生命力。
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■■M+M+博物館料於本年博物館料於本年
底開幕底開幕。。 資料圖片資料圖片


